

Notre Dossier 1979-IV notait les principaux problèmes qui devaient être traités par la Conférence diplomatique de révision de la Convention d'Union de Paris, réunie à Genève du 4 février au 4 mars 1980.

Nous laissions entendre que les discussions seraient difficiles, étant donné que les pays en voie de développement entendaient obtenir certains régimes préférentiels et les pays de l'Est souhaitaient profiter de la révision pour conforter le statut unioniste des certificats d'inventeur.

En fait, la Conférence de Genève n'eut pas l'occasion d'aborder les problèmes à l'ordre du jour.

L'essentiel des débats porta sur l'élection du Président. Celle-ci se porta, après de nombreux ajournements de séance, sur la personne de son Excellence SENE, Ambassadeur du Sénégal.

Le reste du temps se déroula en une querelle sur les règles de votation organisées par l'article 36 du règlement intérieur, sans qu'aucun résultat positif ne puisse être obtenu, les Etats-Unis s'opposant au projet torturé, élaboré par la Commission spéciale en charge de ce problème.

La Conférence continuera ses travaux l'an prochain, probablement à Nairobi.

Le problème du raccourcissement de la période dans laquelle le brevet doit être exploité n'est qu'un aspect des discussions qui laisse augurer que de nombreuses réunions seront encore nécessaires, en dépit du travail préparatoire considérable effectué par l'administration de l'OMPI.

On doit vivement regretter que cette institution serve, elle aussi, d'enceinte aux dissensions politiques entre les divers groupes plutôt que de se cantonner aux stricts aspects économiques de la protection de la propriété industrielle.

* LES INVENTIONS DE SALARIES à l'épreuve de la Loi du 13 Juillet 1978 et du décret du 4 Septembre 1979, Jean-Pierre GRIDEL.

Librairie Générale de Droit et de Jurisprudence 1980.

Commentaire doctrinal en 70 pages du nouveau régime des inventions de salariés appuyé sur un appareil documentaire important.

* PROTECTION ET EXPLOITATION DE LA RECHERCHE PHARMACEUTIQUE, Journées d'étude organisées par le Centre Paul Roubier les 5 et 6 avril 1979.

Coll. CEIPI n° 27, Litec 1980.

Les problèmes particuliers aux innovations pharmaceutiques sont traités en 200 pages de rapports suivis d'amples discussions. Nous relèverons, tout particulièrement, les thèmes suivants : la description de l'invention pharmaceutique, la dépendance de l'invention et ses palliatifs, la commercialisation des inventions pharmaceutiques brevetées et non brevetées.

* REGLEMENTATION ECONOMIQUES - CONCURRENCE-CONSOMMATION 1980, Mémento Pratique Francis Lefèbvre, sous la direction de H. JEANNIN.

Editions Juridiques Lefèbvre, 48, rue Cardinet PARIS 17ème, 1ère éd., 1980.

Nouveau-né de belle prestance (825 pages) dans la série bien connue des Mémentos Lefèbvre ; après la fiscalité, les sociétés, le droit social..., la réglementation économique est présentée dans un volume regroupant heureusement tous les textes applicables et leur assurant un commentaire de haute qualité.

* STRATEGIES D'ENTREPRISES ET PRODUITS NOUVEAUX, n° 24 de la Revue Française de Gestion.

FNEGE, 155, Bd Haussmann PARIS 8ème.

20 études de qualité sur les aspects commerciaux, économiques et juridiques de la politique de recherche et d'exploitation de ses résultats de l'entreprise. Relevons les articles directement consacrés à l'intervention juridique : L'alternative secret ou brevet (J. DRAGNE), La stratégie du secret (J.M. MOUSSERON), La cession de licences et le transfert de technologie (J. GAUDIN).